
观看下一个奇迹的心得体会 绿里奇迹影
片观看心得体会(实用5篇)

心得体会是对所经历的事物的理解和领悟的一种表达方式，
是对自身成长和发展的一种反思和总结。好的心得体会对于
我们的帮助很大，所以我们要好好写一篇心得体会下面我帮
大家找寻并整理了一些优秀的心得体会范文，我们一起来了
解一下吧。

观看下一个奇迹的心得体会篇一

电影中还有一些更明显的地方，比如德希斯回到自己 的住的
地方，洗澡的时候，以及当他还没有接受这份工作，参观他
即将住的地方，当他看到浴室露出的表情，真的是不得不让
人注意到贫富的差距。

这个眼神，演员演的简直是到位啊，羡慕，还带着一些迷茫。
估计有很多人在这短暂的一生种并没有接触到世界的另外一
面。世界这么大，还有很多我们没有接触到的东西在等着我
们。有些人虽然一辈子很幸福，但是接触过的东西很少，有
些人接触到了很多事情，看似不幸福，但在我看来这种人的
人生更加完美，人生体验更加丰富。因为幸福是个人化的，
是自己的幸福。

德希斯到了工作岗位之后，接触到了之前没有接触的工作，
也有了很多不一样的人生体验。虽然刚来的时候，他本身就
没有什么同情心，对自己的家庭也没有责任感，但是他的这
种自我，不看他人眼色行事的个性，正是菲利普需要的。菲
利普长期呆在轮椅上，自己的生活完全靠他人，并不能随性
地生活，在别人的眼里他始终是个残疾人，是个需要照顾的
人，但是在德希斯看来，菲利普就是个人，什么你是残疾，
哦，对不起，我刚刚忘记了。正是这种不在意，让菲利普不
断地找寻着自我。同时菲利普身为富豪，身上的一些优点，



也不断影响着德希斯。

电影中的德希斯带着菲利普抽烟、飙车，做一些损害健康的
事情，这些事情对于一个正常人来讲，可能是不利于身体健
康的，但是如果普通人想要尝试 ，完全自己可以做到，但是
对于菲利普来讲这些事情是他自己完全体会不到的，也是周
围的人不会支持的，所以，对于菲利普来讲，这些事情和他
的残疾来对比，你会发现通过损害一些东西，给他带来的是
更多的幸福。所以事情本身没有对与错，对我们自己来说，
生活中所做的各种各样的决定，除了会给其他人带来影响的
事情，其实是没有对与错之分的，对于不同的人对与错的标
准不同。但是这里的没有对与错是建立在你已经对事情有了
清晰的认知上，比如抽烟这件事情，在不影响其他人健康的
前提下，有的人愿意用一些健康来换取一时的享受，身为其
他人，我们能说什么呢?并不能，他们自己的生命掌握在自己
的手中。菲利普也在和德希斯的相处中找寻到了失去自理能
力之后的自我。

对于我来讲，我也很有体会，在考虑别人的感受和做自己的
路上，每个人走的路都不同，每个人在为人处世的过程中，
都有自己的思考方式。我们从小听说的好孩子是否是好孩子，
现在看来，有些情况下好孩子只是别人的好孩子，对于他自
己来说只是一个不喜欢的称呼和生活环境。但是对某些人来
说，这就是他们的幸福。

这部电影在之前看，和现在看还是会有不同的，之前更关注
电影的内容，基本上不会关注电影的节奏。现在看电影，深
受之前来公司学习阶段的影响，看电影会关注电影的节奏，
叙事手段，会不经意间注重电影的技术手段，但是这些东西
并不会影响我的观影体验，反而加强了我的情感体验，因为
我从中了解到了导演的意图，能看到一些之前忽略掉的点。
这次看这个电影，明显就不一样。倒叙的结构也会增强两个
主人公之间的关系，加强对电影的理解。其实有时候我们没
有办法和一些人交流，可能不是对方的问题，而是自己能力



没达到，没有理解对方的世界。同一个世界，不同的人，不
同的世界。

对于电影和纪录片，我是极其地喜欢，因为虽然它们都经过
了艺术化的处理，但是总有些东西是来源于真实的生活，通
过它们我能看到更大的世界，看到更多我所没有接触过的生
活，学到各种各样的知识，每一段影像资料都有它存在的意
义，它可能会给我们呈现一个不一样的认知，它会让我们感
受到这个世界，感受到真实的自己。在看过了这么多题材的
电影和纪录片之后，我感觉我对生活更加地包容，能接受更
多不同的意见，不同的生活。不是说让我这个人更好，而是
让自己拥有了更多可能，好不好没有界定标准，只要是一个
独立的人生，那就是精彩的生活。每一部电影，每一部纪录
片，每一次观看，可能都会有不同的感受，每时每刻的我们
都是不一样的自己。

观看下一个奇迹的心得体会篇二

这是一部长达三个小时的冗长片段。一部关于死刑犯的电影，
一部没有爱情成分的电影，一部讲述人性善恶的电影，一部
反映种族歧视的电影。我用了三天的时间将这部电影看完。
毕竟我的耐性无法抵挡三个小时的视觉和心灵的侵略。在寂
静空旷的晚上，看着一个个可以掐指一算生命长度的死刑犯
在屏幕上导演自己的人生，心的温度骤然降到冰点，抑制不
住的沉沦。

汤姆汉克斯饰演一名看守死刑犯并负责执行死刑的狱警保罗，
即使送进来的死刑犯曾犯下天理不容、世人不齿的罪过，他
总是视他们为正常的普通人，给予他们生命的希望。因为他
觉得这些死刑犯既然来到了这里：一个被剥夺生命权利的地
方，一个生命旅途的终点站，便是另一种形式的新生。生命
是世界上无法用价值衡量的东西，用无价的生命去赎回有价
的罪过，这便是一种对世人来说等价的交换方式。这些死刑
犯最终都会坐上替代刽子手利刀的电椅上，或上天堂，或下



十八层地狱，但无论通向哪里，都带着他给的绿色希望，这
微弱的希望足以抵挡世俗的眼光以及言语。善的本能趋之。

狱吏佩西无疑是丧心病狂，比那些犯、杀人犯更加邪恶卑鄙。
他总是将自己的特殊的身份挂在口头上，动不动就威胁同事，
以为身边的所有人都是胆小鬼，但当连环杀人狂威廉趁其不
备反抗的时候，他吓呆了，像一个木头，意识消失殆尽;他用
最毒恶的语言训斥关在牢笼里的死刑犯，从未尊重过这些人;
他狠狠的踩死了戴尔的好朋友金格先生——一只会带给狱警
欢乐的小老鼠;当威廉用手铐卡住他的脖子时，他吓得尿湿了
裤子，威胁同事为他守护可笑的秘密;为了一睹执行死刑的.
过程，以及报以私仇，故意将干燥的海面置于戴尔头上，当
空气中散发着肉体烧焦的味道、看客们呕吐的污秽物气味时，
他不知所措，不知如何收场，用可怜巴巴的眼神看着保
罗……恶的本能趋之。

“咖啡”是一个有着强壮体格、其貌不扬、黑色皮肤的“天
使”，他拥有一股不可名状的神秘力量，治愈了保罗的尿道
炎、狱长夫人美琳达的绝症、使得金格先生起死回生、借用
史佩西的手枪杀死了真正的杀人犯威廉、将邪恶的史佩西变
成一个神经病，下半辈子在医院中混混沌沌的度过。他总爱
郑重其事的介绍自己，我叫约翰考夫利，和“咖啡”的同音，
只是拼写方式不同。让人觉得他是如此的简单美好，如此的
想获得周围人群的认可。电影用这样一个丑陋无比的死刑犯
重重了嘲笑了一把种族歧视。这个监狱里关着的都是犯下滔
天大罪的白人罪犯，内心肮脏无比，而他，唯独的一个黑人
罪犯，一个被冤枉的罪犯，虽面目狰狞，但内心却像一个纯
真的孩子，只想感受人性的美好和温暖。这是多么大的一个
反差和讽刺。但上帝赋予他的神秘力量，一种能看清楚对方
内心世界的力量，同时身处一个带着深深罪孽的环境里，他
的愿望就像一个肥皂泡泡，被现实拍得粉碎。他的无奈、他
的痛楚、他的疲倦、他的孤独，又有谁能与他一起分担，又
有谁能向他解释。



他借助自己的神秘力量让保罗看清楚了事实的真相，当保罗
想为他争取自由时，他毅然决然的拒绝了，他说：“真的，
我累了。厌倦在路上，像雨中孤独的麻雀。厌倦没有伙伴陪
伴，或者告诉我何去何从，或者为什么。我厌倦了人们丑陋
的彼此相待，厌倦了每天感到和听到的伤痛。太多了。它一
直就像我脑袋里的玻璃碴……”在执行死刑过程中，他的表
情是从未有过的安详与坦然。对于他来说，活着不如死去，
生命已无意义。

狱吏史佩西的下场生不如死，“咖啡”并没有剥夺他的生命，
而是将他变成一个神经病，过着非人的生活，也许只有通过
这种方式，才能彻底赎回他曾经犯下的过错，洗礼他内心中
的邪恶;“咖啡”将神秘力量赐予了保罗和小老鼠金格先生，
当身边最爱的亲人、朋友、同事一个接着一个死去，他却硬
挺挺的活着，想死也死不了。也许这是上帝对他的“惩罚”，
他活生生的将上帝亲手创造的奇迹“咖啡”送上了电椅。

在生命的旅途中，每个人都有不一样的经历，或生不如死、
或死不如生;在死亡面前，每个人都有不一样的表情，或遗憾、
或恐惧、或忏悔、或安详。当踏上通往电椅的绿色征途时，
每个人都展露了人性中最真实的一面。

观看下一个奇迹的心得体会篇三

对于我来讲，看电影并不是很多，零零总总的一年最多也就
是看个十几部片子而已。看电影的目的就是让自己不至于落
后这个社会日新月异的发展，能跟上这个时代行走的步伐，
同时职业关系希望自己能够一直的能了解孩子们的想法与追
求，而电影就是一个不错的通路。昨晚没有讲课，难得的机
会，溜进了电影院，看哪一部电影，其实是没有目的的，我
一般是哪个票房高我会选择哪一个，正好赶到地方时，《超
凡蜘蛛侠2》马上开始，而且据他们讲票房超好，于是理所当
然的就选了它。



这种电影一贯的是高科技、大制作和大场景，再加上3d视觉
感受让人很是震撼。但之与我的震撼却是他的贯穿其中的故
事，和故事中传导出的一种精神，甚或是一种力量，这些东
西几乎让我忽略了精彩的镜头，以至于电影结束了，而我的
心却还停留其中没有复返，它的经典的台词，他的故事的感
人情节都让我回忆良久，我想这也许就是大片的魅力吧。我
真的感觉这是一部值得一看的片子，尤其是年轻的大学生们
更要看一看，我接下来就从我理解的角度给大家做一个分享。

我认为整个电影有三个亮点让我思考：

第一个是经典的台词。我认为他对我们的教育很有参考意义，
比如：有一句对孩子讲的话：如果有人命中注定要成就伟大，
那孩子，这个人是你。这句话从家庭教育或学校教育来讲都
值得我们经常给孩子们用。还有一句：当一个人有能力帮助
别人时，那你就一定要去做。这样的一句话会对孩子做人、
做事有深远影响。还有一句让我震撼的话语就是：能力越大
责任越大。这给了我们教育一个方向的选择，还有一句堪称
启迪的一句话：我们每一个人都面临选择，我们要做怎样的
人，在于我们选择做怎样的`人。这句话送给孩子，作为孩子
的座右铭都可以。

今天这样晴朗的日子很容易让人产生希望，在人生的道路上
也会有阴郁的日子，也有让你觉得孤独的日子，这时候才更
要怀揣希望，不管有多遥不可及，不管有多痛苦失落，请向
我保证你都不会放弃希望，让希望永存。我们要从痛苦中收
获坚强，我对你的希望是，成为他人的希望，人们需要希望，
即使最终不能如愿，至少我们也精彩的活过。今天我们环视
四周，所有我们帮助过的人造就了今日的我们，今天我们似
乎就此分别，但我们未来做的每一件事里，都会有彼此的影
子，提醒自己我是谁，我想成为谁，我与诸位共度了美好的
四年，我会想念你们所有人。

第三个我认为是人性的光辉。这一点在男主人公彼得。帕克



身上全部呈现，从开始仅仅单纯的做好事的青涩、轻狂，导
致很多人对他的误解，让他一度纠结，但积极人性的一面让
他还是勇往直前，直到女友的离开。这件事对他打击很大，
一度沉沦，但到最后又勇敢付出，让我们都深刻感受到一个
打不死的小强的正面积极形象，我认为这就是人性中最光辉
的一面，值得我们每个现实中的人学习。

观看下一个奇迹的心得体会篇四

用80后中国台湾导演陈正道自己的话来说，悬疑片才是他的
最爱，中间拍爱情片更多的是为了职场、票房的考虑(大意)，
毕竟，陈正道的处女作《宅变》就是一部取得票房佳绩的惊
悚片。当然，到了大陆拍电影，国家新闻出版广电总局的审
查尺度跟中国台湾伪“行政院新闻局”不可同日而语，陈正
道也得因应不同的电影环境做出变化。

《催眠大师》虽然有徐峥这位喜剧明星担纲，但其实是一部
悬疑片，催眠这东西吧，很忽悠人，不过真要改编成电影，
还真得费一番功夫。纵观世界影坛，把催眠拍的很好的电影，
还真是凤毛麟角。早年间那部《卡里加里博士的小屋》可以
算一部，不过那还是表现主义默片时期，近世以来日本人拍过
《催眠》系列，也是有一定受众的悬疑片系列，不过影响力
不特广泛。

催眠是一个特定的心理学概念，具体的含义我搞不太清，我
想绝大多数普通观众也跟我一样，再说了，拍电影嘛，没必
要搞得那么科学严谨。总的来说，催眠就是催眠师通过特定
的手段让催眠对象进入催眠状态，从而让其袒露出内心深处
的真实想法，甚至行为举止都听从催眠师安排的手段。催眠
这种题材搞得不好很容易就沦为山寨，有画虎不成反类犬的
赶脚，应当说，《催眠大师》在这一点上做的很不错，陈正
道拍了很多广告、mv，画面精美，在剧本创作时也参考了心理
学专家的看法，因而在催眠师的塑造上颇有心得——监制、
主演徐峥的表演也很不错，再辅以莫文蔚、吕中等人，自然



错不了。

催眠不能直接用，但让人进入某种虚幻的精神领域的桥段，
很多电影都用过，往极端里说，催眠也无非是脑控的一种方
式。于是乎，《黑客帝国》《禁闭岛》《盗梦空间》都可以与
“催眠”勾连起来，甭管忽悠了一个什么背景，进行精神控
制的核心要素是一样的。而《催眠大师》特意为被催眠者营
造了特定的场景，这跟《入侵脑细胞》又有异曲同工之妙。
电影就是靠视觉语言说话的，催眠之后的场景当然需要美术
精心打造，这一点年轻的陈正道导演做的尤其不错。

随着经济社会的发展，如今国内居民的精神压力也越来越大，
心理咨询、催眠什么的其实都有巨大的需求，不过这些心理
治疗无疑需要及其专业的水准支撑才行，时下媒体上广泛出
现的一众“心理咨询师”不少都是廉价的三脚猫，并无医师
执照。我身边有不少朋友也饱尝心理疾患困扰，他们还在国
内名列前茅的几个大都市里工作、生活、寻求心理咨询，但
一来二去的，却对国内的心理医生水平不敢恭维，久而久之
也对国内心理医生丧失了信任感，这对他们的病情无疑会雪
上加霜。

别看就是说话，这种“话疗”却是治疗心理疾病不可或缺的
手段。或多或少的现代人都有点心理问题，“话疗”的重要
性毋庸置疑，真有憋屈的，千万不能放弃话疗。

观看下一个奇迹的心得体会篇五

“绿里之旅”其实是死囚上电椅行刑之前的最后之旅，只是
因为死囚监区的地板是绿色的，故称之为“绿里之旅”。

作为死囚监区的监狱长，paul见到了一个身材巨大但又头脑简
单且胆小的死囚coffey,通过查阅案卷，paul很震惊：coffey居
然侵犯并杀害了两个小女孩!更令人惊奇的是coffey居然有神
奇的力量，奇迹不断出现：paul长久困扰的讳疾居然不治而愈、



突然又活蹦乱窜、melindamoores的脑瘤也被吸出，从而成为
健康人。paul也终于发现了原来真凶另有其人，而coffey也每
每自责于自己当时没有救活两个可怜的小姑娘!最终，怕黑
的coffey还是依然选择了电椅来告别这丑陋的尘世，而paul则
独自承受孤独，不断送别往生的朋友。

目睹着电椅之刑的震撼、残酷，聆听着死刑犯刑前的告
白：“如果我真心诚意忏悔的话,我是不是能够回到生命中最
快乐的时光,并永远活在那个时候?天堂就是那个样子吗?这跟
我的信仰不谋而合……”我们不得不对死刑制度进行反思。

死刑是剥夺犯罪人生命权的一种极刑，也是历史最悠久的一
种刑罚方式，最早起源于先民社会的血亲复仇，“以血还血，
以牙还牙”。但自1764年贝卡里亚在《论犯罪与刑罚》中首
次阐述“死刑，是一场国家同公民的战争，对人类心灵发生
较大影响的不是刑罚的强烈性,而是刑罚的延续性”，并进而
提出“取代死刑的终身苦役的强度足以改变任何决意的心
灵”的观点后，三百余年来，世界范围内的死刑存废之争就
一直经久不息，持续论战。而在我国签署联合国人权公约后,
国内刑法理论界围绕死刑命运也曾展开了激烈的讨论。值得
注意的是20__ 年2 月25 日全国人大常委会通过的《刑法修
正案( 八) 》明确废止了13种非暴力犯罪的死刑，这是我国
继20__ 年1 月1日最高人民法院收回死刑核准权后又一极具
震撼性的死刑改革的重大举措，在一定程度上冲击了人们的
传统刑罚观和死刑观，进一步加深了公众对死刑的认识，并
有利于培塑公众的宽容心理和现代文明心态。但是在限制和
逐步废除死刑成为我国主流观点、争论的硝烟渐散之际,相继
发生的“药家鑫案”与“李昌奎案”再次将死刑制度存废推
向了公众舆论的风口浪尖。

但是正如冯军教授所指出的“因为犯罪人仍然是人类的成员，
值得享有人类尊严，也因为对犯罪人适用死刑容易导致对无
辜者误判死刑，所以，对于犯罪人，绝对不能判处死刑，需
要立即废除。”死刑是不得已的价值选择，生命最为宝贵，



如何保障对如同coffey一样的冤假错案，司法补救能留有余
地?上世纪三十年代，我国有学者提出“死刑非经司法部核准
回复不准执行，既须经司法部核准，仍留有改正之余地矣”，
我以为或许也就是基于此，新中国的死刑缓期执行制度的良
性功能才得以有效发挥。

我们必须承认：当前在我国，死刑还是“必要的恶”，还需
重视公众对严刑处罚严重犯罪的诉求，还需通过适用死刑来
震慑犯罪和抚慰被害人，阻止血腥犯罪，实现对生命的尊重
保护，因此不可能短期内废除死刑。但是严格控制和慎用死
刑,坚持“少杀、慎杀”的刑事政策则是我们必须坚守的底
线!犹记得德国统一后，法官对因奉命枪杀偷越柏林墙的公民
而被指控犯罪的原东德士兵说：“你举起枪是你服从命令，
但是你完全有抬高一厘米的权力，你可以不打死他嘛!”也希
望我们也能坚守这“一厘米的良心”!

最后一点，但绝对是最重要的一点：《绿里奇迹》的导演弗
兰克.达拉邦特早在1994年曾导演过另一部电影，叫做《《肖
申克的救赎》，而这两部电影都是改编自惊悚小说大师史蒂
芬.金的小说。


